

## **La Vila Joiosa opta de nuevo a los premios internacionales de la Design for All Foundation**

El proyecto Accesibilidad Aumentada, desarrollado por Vilamuseu y Néstor F. Marqués - Patrimonio Virtual y Divulgación Cultural, ha sido reconocido como Buena Práctica 2019 y opta a los Premios Internacionales a las Mejores Prácticas

La Concejalía de Patrimonio Histórico ha presentado la candidatura conjunta para los premios internacionales 2019 del proyecto Accesibilidad Aumentada, de iniciativa público-privada. El proyecto está desarrollado conjuntamente por Vilamuseu y Néstor F. Marqués - Patrimonio Virtual y Divulgación Cultural. La Fundación ya ha comunicado al Ayuntamiento que el proyecto ha sido reconocido como Buena Práctica 2019 y que opta a los Premios Internacionales a las Mejores Prácticas. La accesibilidad aumentada (AA) en virtualización e impresión 3D de patrimonio es un concepto creado por Vilamuseu y Néstor F. Marqués - Patrimonio Virtual y Divulgación Cultural. El Proyecto, que lleva el mismo nombre, es una alianza estratégica no formal entre el museo público, líder en accesibilidad y diseño para todos en el ámbito internacional, y una empresa líder en tecnologías aplicadas al patrimonio. La accesibilidad aumentada es un concepto que desarrollamos para referirnos a diferentes formas de mejorar la accesibilidad de un modelo 3D o réplica táctil, en comparación con su original. El proyecto está en marcha desde marzo de 2017, con financiación principal del Ayuntamiento de la Vila Joiosa, conceptualización de Vilamuseu y materialización tecnológica y material de Néstor F. Marqués. En 2018 y 2019 también se recibieron dos ayudas de Turisme Comunitat Valenciana para acciones del proyecto. “Como equipo, iniciamos el proyecto con el objetivo de crear nuevas formas accesibles de experimentar un patrimonio que cumplen plenamente con los criterios más exigentes de accesibilidad integral en el producto final. De hecho, y para asegurarnos de que también obtenemos datos documentales y de archivo de calidad, se han aplicado las técnicas más avanzadas en virtualización e impresión 3D”, explica Antonio Espinosa, Jefe de Servicio Municipal de Patrimonio Histórico y Museo de la Vila Joiosa. Al mismo tiempo, el proyecto explora formas democráticas y sostenibles de obtener productos accesibles, a costes asequibles para cualquier museo, a través de la

virtualización fotogramétrica y la impresión 3D FDM, y del uso de materiales ecológicos como el PLA. Al final, los resultados son archivos 3D polivalentes que permiten documentar, analizar y difundir el patrimonio con la accesibilidad como principal objetivo, y que también son accesibles desde todo el mundo a través de un canal propio de Vilamuseu en la plataforma Sketchfab. El proyecto abarca todo el proceso hasta su musealización y difusión en línea. Para ello ha definido una metodología basada en 14 principios, entre los cuales se tienen en cuenta: la selección de las piezas; la escala; el trabajo en colaboración con otros museos accesibles del mundo (hasta la fecha de Brasil, Italia y España); la evaluación técnica y por los destinatarios finales; la información en medios accesibles para todas las personas; el acabado accesible, seguro y estético de las réplicas y su mobiliario museográfico; la sostenibilidad y la seguridad sanitaria de los productos táctiles, entre otros. “El diseño para todos (Design for All) es la intervención sobre entornos, productos y servicios con la finalidad de que todas las personas, incluidas las generaciones futuras, independientemente de la edad, el género, las capacidades o el bagaje cultural, puedan disfrutar participando en la construcción de nuestra sociedad en igualdad de condiciones”, dice el concejal de Patrimonio Histórico de la Vila, Xente Sebastià. El edil asegura que “con este reconocimiento se pone una vez más de manifiesto el esfuerzo del Ayuntamiento de la Vila Joiosa por dotar a la ciudad de una red de museos y monumentos diseñados de forma accesible e inclusiva para todos” Vilamuseu, red de museos municipales de la Vila Joiosa, ya recibió en 2018 en Luxemburgo el prestigioso galardón internacional de Mejores Prácticas 2017 de la Design for All Foundation, en reconocimiento a la labor que desde la concejalía de Patrimonio Histórico de la Vila Joiosa, a través del museo municipal, se realiza para acercar la cultura histórica de vilera a todo el mundo.

**Noticia publicada el** 18 de Agosto de 2020

**Fuente:**Fuente propia

**Categoría:**Cultura.

